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いよいよ、この 501号室での例会も今年最後となりました。今週の土曜日に開催

される 2022-23 年度地区全体会議/地区役員会・会長幹事懇談会に出席して、外部

行事も終了いたします。波瀾万丈のスタート 7/7 第１例会の時はいったいどうなる

ことかと思いました。毎回の例会で会長挨拶の時間を頂いているという“特権”と

“義務”に苦しんだ１年でもありました。気が弱いので、ロータリーに関係する悪い

夢にも幾度となくうなされました。それでも１年前の酒井会長の清々しい様子を、複

雑な気持ちで見ていた自分とは、ずいぶん違う心もちで、今日を迎えることが出来て

いることに感謝いたします。とにもかくにも、会員の皆様のお蔭です。ありがとうございました。 

 今日の卓話では「１年を顧みて」というお題を頂いています。後ほどいろんな思いをお伝えさせていただきま

す。よろしくお願いします。本日の出会いに感謝して、会長挨拶といたします。ありがとうございます。 

 

【稲垣会長】私が第４３年度浅岡年度に幹事職を承っている時でした。『東クラブさんは出世が早いのぉ』とメ

ークアップに来た他クラブの方に言われました。とても複雑な気持ちになりました。私個人に向けた言葉なら甘

んじて受け止めますが、東クラブ全体に対して向けた言葉だとしたら受け入れられませんでした。また、『ま

ぁ、うちはその程度のクラブだから別にいいじゃないか、気負わなくても』そう言う我がクラブの会員の方も見

えました。肩の力を抜かせるためにだとは思いますが、自分たちのクラブのことをそう表現しまうことに、違和

感を覚えました。 

そんな偏った人間の私がクラブ会長に就任してスタートしたこの一年間、会員の皆さまにはずいぶん不安な思

いをさせてしまったことだと思います。不快な思いをした方もいると思います。ですが、ただただ、クラブ会長

としてどうあるべきか、その一心でした。 

今年度はたまたま 50 周年という 50年に一度の節目の年でしたが、どの年度も等しく大事な一年にはかわり

がありません。最近になってようやくそのことに気づき、49人の会長様たちの想いに近づいてきました。 

そんな時、朝テレビを見ていると、綱引きに情熱を傾けている社会人チームが出演していました。そこで語ら

れていたひと言に感銘を受けました。それは『綱引き競技はヒーローのいない競技、究極の団体戦です』という

言葉でした。野球やサッカーのようにヒーローが必然的に出る競技とは違うということです。 

翻って、単年度制のロータリーは駅伝競技のようなものだろうという感覚を、漠然と持っていた自分にとっ

て、目から鱗が落ちた言葉でした。そうか、ロータリーは 50年間で見れば駅伝競技に近いかもしれないけど、

ロータリーの一年は綱引き競技なのだと感じました。会員 50数名、役職、立場の違いはあれども、みんなで一

本の綱を引く、それも強弱をつけながら一定のリズムで乱れなく引く、力が分散しては実力の発揮できない。つ

まり、ロータリーには特定のヒーローはいないのです。 

そう思うと、今年度の全ての取り組みが大成功に終えられたのは、無意識でしょうが全員が綱引き競技の境地

に達していたのかなと、感じていますし、皆様に対する感謝の気持ちがますます沸き上がってきます。 

そして、貴重な例会の時間に、１年に２回も卓話をさせて頂く特権を頂戴している会長/幹事という立場のあ

りがたみや重みを改めて感じております。 

一年間を振り返って、いろんな出来事を上げてお話をし、感謝の気持ちをお伝えするのが筋かと思いますが、

時間も限られていますので、それは来週飲みながらたくさんの方とお話をしたいと思います。 

来週は 50 周年記念最終親睦夜間例会です。50周年に関わる全ての事についても、みんなで称え合い、慰労

する例会となります。懇親会では大いに盛り上がって行きましょう。 

51 期【No1 号】第 2345/2346 回例会 合併号                   2023/7/6 

 （過去 3 回の修正出席率 5/21：100% 6/1：100% 6/15：100％） 
 

 

 

 

 

 

 

【本日の卓話】               第 51 代 会長 畔栁秀幸君 ／ 幹事 鈴木圭介君 「 就任挨拶 」 

【前々回 6/22 の会長挨拶】 

【前々回 6/22 の卓話】 「 一年を顧みて 」 第 50 代 会長 稲垣寿君 ／ 幹事 加藤和志君 
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幹事報告 （加藤和志君）    
◼ 6/24(土)地区全体会議と合わせて地区役員・会長幹

事懇談会が名鉄グランドホテルで開催され、稲垣会

長と加藤で参加してまいります。 

◼ 次週 6/29(木)は最終親睦夜間例会です。会場は六本

木ですのでお間違えの無いようにお願いします。 

出席委員会  本日の出席率 83.67%（欠席 8名） 

前々回(6/1)の修正出席率 100%（欠席 0 名） 

親睦委員会  6/29(木)最終親睦夜間例会のご案内 

米山奨学委員会  小銭寄付のお願い 

ニコニコ委員会  
☺ 稲垣寿君 卓話させていただきます。 

☺ 加藤和志君 今日の卓話はぐっすり寝て下さい。 

☺ 野村政弘君 稲垣会長･加藤幹事、いよいよゴールが

近づいてきましたね。一年間お疲れ様でした。 

☺ 倉内充雄君･小出一輔君･小林清文君･酒井賢君･佐野

真琴君･杉田広喜君･中根匡規君･林孝夫君･南鉉君 

稲垣会長･加藤幹事、卓話楽しみにしています。一年

間お疲れ様でした。 

☺ 片岡達宏君 来週は最終親睦夜間例会です。ご参加

の皆さんよろしくお願いします。 

☺ 坂野弘君 50 周年記念誌は次年度になります。一

冊がちょっと重いです。 

☺ 市川幾雄君 あと 2 回 

☺ 長坂勲君･清水幹良君 50 周年ニコに協力します。 

 

先週の『1年を顧みて』で、お話しできなかったことなどを、３つお伝えします。

ひとつ目は、2021-22 年度酒井年度の日帰り親睦家族例会のエピソードです。 

長浜市、関ケ原古戦場を巡って、帰路のバスでのビンゴ大会のことです。いの一番に

ビンゴ！した加藤さんは緑のたぬきを獲得し、いちばん最後にビンゴ！した私はゴツ

盛りカップラーメンを獲得しました。こんなにも運を持っていないコンビで情けねぇ

なあと思っていましたが、そんなドン底からのスタートがかえって開き直れて、功を

奏したかもしれません。魚清さんで開催された、新年度親睦夜間例会のみがコロナ第

7 波の影響で短縮例会になりましたが、そのほかの例会、事業は計画通り実行でき、たいへん運に助けられた年

度になりました。時の神谷親睦委員長、三河観光の西脇君、よい切欠を頂きました。ありがとうございました。 

ふたつ目は、私が加藤幹事に送信するメールの内容がやさしさに欠けている？云々かんぬん、というお話をし

ましたが、決して冷酷で無慈悲なメールを送っている訳ではありません。誤解の無いようにお願いします。懇切

丁寧な文章だと思っています。私が思うには、加藤幹事が思春期の少年少女のように繊細な性格だということで

す。皆さん、加藤さんに送信するメールは、くれぐれもご配慮下さい。 

３つ目は市川さんへのお礼の言葉です。あなたは私の入会時にすぐ声をかけて下さり、隣の席に座りなよと言

ってくれました。とても安心したことを覚えています。また、ロータリーの膨大なデータが入ったパソコンを見

せてくれました。13 クラブ親善スポーツ大会の実行委員長にご指名頂きました。「ちゃちゃっとやっちゃいな

【加藤幹事】やっとこの日を迎えることができました。稲垣会長と河内さんのアドバイスをいただきながらどう

にかゴールを迎えられそうです。歴代の幹事さんが、よく「あっという間の 1 年でした」という話をされますが、

私にとっては長い長～い 1 年でした。年度第 1 例会は濃厚接触者となり、いきなりの欠席で皆さんにご迷惑をお

かけしたことが遠い昔のことのような気がします。 

1 年間いろんな勉強をさせていただきました。他クラブの会長幹事さんとも知り合えていろいろと情報を得る

ことができました。まだ幹事を経験されていない方、是非とも一度経験してみてください。ある時ある人が、

『加藤さん、毎回毎回ダメだダメだと言っとるけど、誰もそんなこと聞きたくなし、思っとらんから』と言って

もらって肩の荷がすっと下りた気がしました。それからは、背伸びせずにやってこられた気がします。 

また、何か困った時、分からない時は、会長に相談すると的確な答えが返ってきます。ロータリーの生き字引

き、稲垣会長にも改めてお礼を言いたいと思います。 

最後になりますが、残念だったことは、クラブの大先輩、山中さん・小木曽さん・杉田さんがお亡くなりにな

ったことが心残りでした。私事ですが、昨年の 10 月に弊社の営業部長も亡くし、本業のほうも少し大変ですの

で、この後 2 年間は本業に精を出していきたいと思っておりますのでご理解ください。本当に 1 年間ご協力あ

りがとうございました。 

 
稲垣会長：「一年を顧みて」 

 
加藤幹事：「一年を顧みて」 

 
南副会長よりお礼の言葉 

 
一年間お疲れ様でした 

【前回 6/29 の会長挨拶】   
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よ！」という割に、エラいたいへんなお役目でした。ガバナー補佐の時には分区副幹事としてお仕えして、いろ

いろ学ばせて頂きました。今年度は、50 周年実行委員長をお受けいただきました。そして 7 月 1 日からは名誉

会員となられます。自ら『名誉会員になるのだ！』と言われたのは、私が知る限りあなただけです。 

あれも、これも、それも、ロータリーが大好きな市川さんが故に人一倍充実したロータリーライフでしたね。

ロータリークラブ正会員の身分がいかに素晴らしいものであるかを、骨の髄まで知っているあなたが、その身分

を終結させる意味を、私は痛いほど理解しているつもりです。その上で、申し上げます。来月からは名誉会員と

して、姿は見せても口は出さず、請求はされなくてもお金はたくさん出して下さい。入会以来、大変お世話にな

りました。ありがとうございました。 

結びになりますが、私は完璧な人間でもないし、完璧主義者でもありません。ただ、一年間クラブを預かる者

として、期待をして頂いているならば、裏切ってはいけないと思い準備をし、行動しただけです。これは私の個

性なのでお許し下さい。単年度制のロータリークラブには、これからもいろんなタイプの会長さんが誕生すると

思います。たった 5 年遡っても、酒井さん、梅村さん、近藤さん、野村さん、生駒さんとそれぞれの個性が輝い

た年度でした。この一方向に偏らないことこそが、ロータリークラブ、そして我がクラブの強みだと思います。

51 年度以降の会長さんの活躍に期待して役目を終えます。今年度の全ての出会いに感謝して、最後の会長挨拶と

いたします。ありがとうございます。 

ご来訪者  米山奨学生 楊
ヨウ

 迪
テキ

様  

岡崎ローターアクトクラブ会長 森田玲菜様 

ガバナー特別賞受賞   

◼ 2022-23 年度ガバナー特別賞を受賞しました。 

① 有意義な事業部門：「雅楽と和太鼓の調べ」 

② 米山記念奨学事業部門 

ご挨拶   市川幾雄君 

出席委員会  本日の出席率 78.00%（欠席 11 名） 

前々回(6/15)の修正出席率 100%（欠席 0名） 

ニコニコ委員会  
稲垣寿会長始め本日参加の皆様よりニコにご協力い

ただきました。有難うございました。 

 

 

 
ガバナー特別賞受賞 

 
会長幹事へ花束贈呈 

 
市川幾雄君ご挨拶 

 
点鐘木槌の引継ぎ 

    

    

 
50 周年実行委員会の皆さん 

 

【前回 6/29 の例会】  「 最終親睦夜間例会 」   18 時～「ROPPONGI」 

 



page 4 

 

 

 

【お願い】例会を欠席する場合は、食事の手配の都合上、前日の午後 4 時 30 分までにご連絡をお願いします。 

 

 

 

６月の DONATION 

 ロータリー財団 財団小銭寄付金 米山奨学会 米山小銭寄付金 ニコニコ BOX 

６月 \0 \3,390 \0 \3,307 \108,000 

今年度累計 \885,700 \43,907 \968,200 \42,911 \1,252,000 

7 月の例会予定 

例会予定 例会会場 内容 

7/6(木)12:30～ 岡崎市竜美丘会館「501」 「就任挨拶」第 51年度 会長 畔栁秀幸君・幹事 鈴木圭介君 

7/13(木)12:30～ 岡崎市竜美丘会館「501」 
「今年度事業計画」 職業奉仕委員長 鋤柄英明君 

         社会奉仕委員長 神谷 浩君 

7 月 20 日（木） 定款第 7 条第 1 節の規定により休会 

7/27(木)18:00～ 魚 清 「新年度親睦夜間例会」 

他クラブサイン受付・休会のお知らせ 

例会予定日 RC 名 サイン受付場所 

7 月 10 日（月） 豊田西 名鉄トヨタホテル 6 階事務局 11:30～12:30 

7 月 12 日（水） 碧南 碧南商工会議所 1階事務室 11:30～12:30 

7 月 18 日（火） 豊田中 定款第 7 条第 1 節の規定により休会 

7 月 19 日（水） 岡崎/豊田東 定款第 7 条第 1 節の規定により休会 

7 月 25 日（火） 岡崎南 岡崎ニューグランドホテル１階 11:30～12:30 

7 月 26 日（水） 三河安城 ホテルグランドティアラ南名古屋１階 11:30～12:30 

  同好会便り 

同好会 開催予定日 場所 内容 

あづま会 7 月 28日(金) ザ・トラディション GC 定例会 ／ 総会（魚清） 

ひよどり会 7 月 13日(木)18:00～ 魚清 総会 


